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ОСНОВЫ КОНЦЕПЦИИ «ОДИН ПОЯС И ОДИН ПУТЬ»

Концепция «Один пояс и один путь» — 
международная инициатива Китая, 
направленная на совершенствование 
существующих и создание новых торговых 
путей, транспортных, а также экономических 
коридоров, связывающих более чем 60 стран 
Центральной Азии, Европы и Африки, которая 
будет способствовать развитию торговых 
отношений между ними и Китаем.

Идея формирования «Экономического пояса 
Шелкового пути» (ЭПШП) была выдвинута 
председателем КНР Си Цзиньпином и впервые 
прозвучала во время его выступления в Астане
в рамках государственного визита в Казахстан
в сентябре 2013 года. Как отметил Си Цзиньпин,
у Китая и стран Центрально-Азиатского региона 
— общая стратегическая цель, которая 
заключается в стабильном развитии экономики, 
процветании и могуществе государств. 
Китайский лидер подчеркнул необходимость 
«всесторонне укреплять практическое 
взаимодействие» и «конвертировать преимущества 
политического диалога, географической близости
и экономической взаимодополняемости
в преимущества сотрудничества, устойчивого 
роста, создания общности интересов на основе 
взаимной выгоды и общего выигрыша».

В связи с этим Си Цзиньпин призвал 
применять на пространстве Евразии новые 
модели сотрудничества, общими усилиями 
формировать «Экономический пояс Шелкового 
пути» (ЭПШП) и предложил пять необходимых 
для этого мер: политическая координация, 
взаимосвязь инфраструктуры, либерализация 
торговли, свободное передвижение капитала
и укрепление взаимопонимания между народами.

В октябре 2013 года во время своего визита
в страны Юго-Восточной Азии глава КНР 
предложил странам — членам АСЕАН идею 
совместного строительства «Морского 
Шелкового пути XXI века» (МШП). Обе 
инициативы — ЭПШП и МШП — были 
объединены в общую стратегическую 
концепцию Китая под названием «Один пояс
и один путь», которая представляет сегодня одно 
из основных направлений внешнеэкономического 
и внешнеполитического курса КНР.
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ХРОНОЛОГИЯ РАЗВИТИЯ ИНИЦИАТИВЫ

2013 ГОД Осенью 2013 года в ходе визитов в Казахстан и Индонезию 
Председателем КНР Си Цзиньпином было выдвинуто предложение
о создании «Экономического пояса Шёлкового пути » и  «Морского 
Шёлкового пути XXI века».

2015 ГОД Создан Азиатский банкинфраструктурных развитий (АБИИ), 
Университетскйи Альянс нового Шёлкового пути, Стратегический союз 
высших учебных заведений «Одного пояса и одного пути», Туристический 
союз городов «Одного пояса и одного пути»

8 мая в Москве лидеры России и КНР подписали «Совместное заявление 
РФ и КНР о сотрудничестве по сопряжению строительства Евразийского 
экономического союза и Экономического пояса Шёлкового пути».

2016 ГОД 23 июня на саммите ШОС в Ташкенте Китай, Монголия и Россия 
подписали Программу создания экономического коридора Китай — 
Монголия — Россия. В рамках реализации указанного коридора 
запланировано строительство мостов через Амур: железнодорожного
и автомобильного.

2017 ГОД 14-15 мая в Пекине состоялся Первый Международный форум
«Один пояс и один путь», на который были приглашены главы государств
и правительств 29 стран, в частности Президент РФ Владимир Путин, 
Президент Белоруссии Александр Лукашенко, Президент Казахстана 
Нурсултан Назарбаев и др, а также три руководителя международных 
организаций, в том числе и генеральный секретарь ООН.

В 2017 году инвестиции в проекты ОПОП составили порядка 12%
от общего объема зарубежных капиталовложений КНР.

2019 ГОД Второй форум международного сотрудничества «Один пояс и один 
путь» состоялся 26-27 апреля в Пекине с участием Президента России 
Владимира Путина, а также глав государств и правительств еще
36 государств. В рамках сопутствующих мероприятий «на полях» Форума 
было подписано более 100 соглашений о сотрудничестве на общую сумму 
свыше 64 млрд долл. США.

2020 - 2023 ГОДЫ Чувствительный удар по проектам ОПОП нанесла пандемия 
коронавирусной инфекции. В результате пандемии COVID-19 пятая часть 
планов осталась не выполнена.

С конца 2020 г. начался новый этап сопряжения планов развития ЕАЭС 
с ОПОП. Созданы институциональные основы сопряжения.

На сегодняшний день партнерами ОПОП являются 140 стран
и 31 международная организация. Товарооборот между Китаем
и его участниками увеличился на 0,7%, объем прямых инвестиций Китая
в эти страны вырос на 18,3%. Под «брендом» ОПОП реализовано
550 проектов, строятся 3120 объектов. Учреждены 82 зоны экономического 
сотрудничества, создано более 300 тыс. рабочих мест.
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ОСНОВНЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ

Более 130 стран активно откликнулись на инициативу
по совместному строительству «Одного пояса

и одного пути»

Соглашения о соответствующем сорудничестве были 
подписаны между Китаем и более 50 странами

Китай с более чем 20 странами развивает 
международное сотрудничество в области 

производственной мощности

56 зон торгово-экономического сорудничества были 
созданы в более чем 20 странах вдоль «Одного пояса

и одного пути»

56 зон торгово-экономического сотрудничества
уже получили признание ООН, АТЭС и других 

международных организаций

Финансовое сотрудничество непрерывно углубляется,
в том числе созданы Азиатский банк инфраструктурных 

развитий и Фонд Шёлкового пути

Общий объем китайских инвестиций в проекты ОПОП 
превысил 90 млрд долл. США.

В 27 странах открыт 71 филиал 11 китайских банков, 
которые прокредитовали 2600 проектов на сумму

более 200 млрд долл. США.

На территории проекта — богатые запасы ресурсов, 
проживает 63 % населения планеты, предположительный 

экономический масштаб — 21 трлн долл. США
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III-Й ФОРУМ «ОДИН ПОЯС И ОДИН ПУТЬ» - 2023

Третий форум «Один пояс и один путь»
состоится в Пекине 17-18 октября 2023 года.

На данный момент представители более
чем 130 стран подтвердили своё участие
в мероприятии. В том числе, по приглашению 
Председателя КНР Си Цзиньпина Форум посетит 
Президент РФ Владимир Путин.

Накануне Пресс-канцелярия Госсовета КНР 
опубликовала Белую книгу под названием 
«Совместное строительство «Пояса и пути»: 
важная практика формирования сообщества 
единой судьбы человечества». В Белой книге 
отмечено, что с момента своего выдвижения 
инициатива прошла большой путь развития, 
принесла пользу многим странам, стала крупнейшей 
в мире платформой международного сотрудничества.

Как и в прошлые годы, в рамках форума
«Один пояс и один путь» планируется 
обсуждение актуальных вопросов развития 
международного сотрудничества. В списке 
повестки дня будут такие важные темы,
как улучшение инфраструктуры, развитие 
торговли и инвестиций, научно-
техническое сотрудничество, культурные 
обмены, сотрудничество в области экологии
и охраны окружающей среды.

Россия ожидает, что по итогам Форума будут 
достигнуты новые договорённости об инвестициях. 
В настоящий момент две страны активно 
работают над проектами на сумму более
160 млрд долл. США.

По словам Главы МИД РФ Сергея Лаврова, 
проект «Один пояс и один путь» органично 
вписывается в те процессы, которые развиваются 
в Евразии с участием Шанхайской организации 
сотрудничества, Евразийского экономического 
союза и государств Юго-Восточной Азии.

Форум «Один пояс и один путь» продолжает 
оставаться одним из важнейших международных 
мероприятий в сфере экономического
и культурного сотрудничества. Встреча 
участников форума позволяет укреплять связи 
между странами-участницами и способствует 
стабилизации и процветанию  всего мира. 5



НОВОСТИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА
«АКРОН» УВЕЛИЧИТ ВЫПУСК 
КАЛЬЦИЕВОЙ СЕЛИТРЫ В 2,5 РАЗА

ПАО «Акрон» в Великом Новгороде реализует проект
по расширению и модернизации производства 
гранулированного нитрата кальция (кальциевой селитры).

Проект включает увеличение мощности пущенной
в 2022 году установки до 135 тыс. тонн в год и строительство 
второй установки мощностью 135 тыс. тонн в год. C вводом
в строй второй установки суммарная мощность производства 
кальциевой селитры составит 270 тыс. тонн в год,
что позволит увеличить выпуск этого продукта в 2,5 раза.

Плановый срок ввода второй установки в эксплуатацию – 
конец 2024 года. Генеральным проектировщиком 
строительства выступает НПЦ «Акрон инжиниринг», 
входящий в Группу «Акрон». Объем инвестиций составит
3,5 млрд рублей.

Официальный сайт ПАО «Акрон» / acron.ru

ПРОДАЖИ «АВТОВАЗА» В РФ В СЕНТЯБРЕ 
ВЫРОСЛИ В 1,8 РАЗА

Продажи «Автоваза» в России в сентябре 2023 года 
увеличились в 1,8 раза по сравнению с сентябрем прошлого 
года и достигли 36,2 тыс. авто. По отношению к августу рост 
составил 8,7%.

Всего за январь - сентябрь 2023 года «Автоваз» 
реализовал 242,6 тыс. новых автомобилей, что на 96% 
превышает показатель за аналогичный период 2022 года.

Выпуск автомобилей Lada в III квартале, несмотря
на возросшее санкционное давление, увеличился
по сравнению с II кварталом в 1,7 раза - до 118 тыс. авто.
В сентябре объем производства увеличился на 17%
по сравнению с августом и составил почти 47 тыс. машин.

ТАСС / tass.ru

СБЕРБАНК И АМУРСТАЛЬ ЗАКЛЮЧИЛИ 
СОГЛАШЕНИЕ О ЗАПУСКЕ КУРСА 
ЦИФРОВОЙ ТРАНСФОРМАЦИИ БИЗНЕСА

В Комсомольске-на-Амуре Дальневосточный Сбербанк
и металлургический завод «Амурсталь» заключили 
соглашение о сотрудничестве. Оно носит комплексный 
характер и предусматривает сотрудничество по многим 
направлениям.

Партнерство позволит вместе работать в области 
образовательной и научно-исследовательской деятельности, 
в том числе в части реализации образовательных программ 
СберУниверситета для обучения сотрудников металлургического 
завода.

Другой ключевой стороной соглашения является участие 
Сбера в цифровизации бизнес-процессов Амурстали.
В частности, планируется интеграция в компании цифровых 
решений по внедрению предиктивной аналитики данных 
производства и прогнозирования простоев оборудования, 
помощь в доработке IT-стратегии, цифровая трансформация 
управления и мониторинга собственной техники
и транспорта предприятия.

«Завод «Амурсталь», являясь единственным на Дальнем 
Востоке электросталеплавильным заводом, активно 
внедряет в производственные и управленческие процессы 
современные технологии. Соглашение о сотрудничестве
со Сбербанком откроет возможность для обмена опытом
в инновационной сфере, реализации программ развития
и обучения персонала, внедрения продуктов экосистемы 
банка, нацеленных на повышение эффективности функций
в части бизнеса нашего предприятия. Всё это позволит 
значительно повысить эффективность управления 
внутренними и внешними бизнес-процессами. Надеемся
на долгосрочное и перспективное сотрудничество», -
сказал генеральный директор ООО «Амурсталь»
Григорий Фрейдин.

Официальный сайт ООО «Амурсталь» / amurstal.com

АВТОВАЗ СООБЩИЛ О ПЛАНАХ ВОЗОБНОВИТЬ 
ВЫПУСК МАШИН В КАЗАХСТАНЕ

АвтоВАЗ планирует перезапустить производство своих 
автомобилей на казахстанском заводе «Сарыаркаавтопром» 
(принадлежит группе Allur) в 2024 году.

По словам президента компании Максима Соколова, 
АвтоВАЗ провел ряд встреч и переговоров, в рамках которых 
подтвердил свои намерения о возобновлении производства 
автомобилей в Казахстане. Кроме того, компания заручилась 
поддержкой правительства республики в части 
корректировки нормативно-правовой базы.

«Мы рассчитываем, если нормативные акты, которые 
необходимы для этого, будут приняты достаточно 
оперативно, то в следующем году это производство 
возобновим. Но объемы будут уже определяться исходя
из сроков восстановления и той рыночной ситуации, 
которая на момент принятия решения будет на рынке 
Казахстана», — сказал Соколов. Сборка автомобилей Lada
на заводе «Сарыаркаавтопром» была приостановлена
в 2022 году. Там выпускались Lada Granta, Niva и Vesta.

Автоньюс / autonews.ru
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«ИНТЕР РАО» СНИЗИЛА ПОСТАВКИ 
ЭЛЕКТРОЭНЕРГИИ В КНР

«Интер РАО» продолжает вести переговоры с Китаем по 
вопросу повышения цен на электроэнергию на величину 
экспортной пошлины и приступила к частичным 
ограничениям поставок. В то же время компании удалось 
договориться о повышении цен с Монголией, поставки в этом 
направлении продолжаются.

«С Монголией мы провели успешные переговоры - 
Монголия согласилась на повышение цены, поэтому поставки 
продолжаются. С Китаем переговоры еще не завершены,
мы приступили к частичным ограничениям поставок», - 
сказали в компании.

Ранее официальный представитель компании 
Александра Панина заявляла, что «Интер РАО» направила 
своим контрагентам предложение пересмотреть цену 
поставок электроэнергии в сторону ее повышения на 7%
на фоне введения экспортных пошлин. В случае, если цены 
не будут пересмотрены, компания допустила ограничение 
поставок или их полное прекращение. Речь идет о поставках 
в Китай, Монголию, Азербайджан и Южную Осетию.

Панина отмечала, что рентабельность поставок
«Интер РАО» в Китай составляет 5%, еще меньшая 
рентабельность у поставок в Монголию. По ее словам,
если контрагенты согласятся на повышение цены с октября, 
это будет учтено в договорах, в случае снижения пошлин 
цена будет также снижена. Если контрагенты компании
не согласятся на новые условия, то по договору компания 
вправе снижать объемы поставок до нуля.

По итогам 2022 года поставки электроэнергии в Китай 
достигли рекордных 4,7 млрд кВт/ч.

ТАСС / tass.ru

АКТИВЫ ПОЛЬСКОЙ «ДОЧКИ» «НОВАТЭКА» 
ОТОШЛИ GELEO

Осенью 2022 года в компании Novatek Green Energy, 
которая включена в национальный санкционный список, 
было введено принудительное управление по решению 
польского правительства.  Novatek Green Energy, крупный 
поставщик СУГ и сжиженного природного газа в Польше, был 
внесен в санкционный список 25 апреля 2022 года, что было 
равносильно немедленному прекращению деятельности
в сфере поставок газа на объекты «НОВАТЭКа», используемые 
как индивидуальными, так и корпоративными заказчиками.

Согласно сообщениям Novatek Green Energy, компания 
GELEO была создана сотрудниками Novatek Green Energy
с целью выкупа акций.

РБК / rbc.ru

«КАЛАШНИКОВ» ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛ 
ГОСОБОРОНЗАКАЗ ПО ЗУР 9М333

Концерн «Калашников» досрочно выполнил 
обязательства 2023 года по поставке изделия «Зенитная 
управляемая ракета 9М333». Продукция, входящая
в перечень особо востребованных образцов вооружения
и военной техники, изготовлена и отгружена заказчику
 раньше установленных сроков. 

ЗУР 9М333 используется совместно с зенитно-ракетным 
комплексом «Стрела-10» и его модификациями. Ракета 
предназначена для поражения в любое время года 
низколетящих самолётов и вертолётов в условиях 
применения сбрасываемых, парашютируемых и модулированных 
организованных оптических помех, а также дистанционно– 
пилотируемых летательных аппаратов и крылатых ракет.

Ранее АО «Концерн «Калашников» провело глубокую 
модернизацию ракеты.  Серийные поставки изделий
в интересах Минобороны России ведутся с 2021 года.

Официальный сайт АО «Концерн «Калашников» / 
kalashnikovgroup.ru

«НОВАТЭК» РАССЧИТЫВАЕТ ДОВЕСТИ 
ЛОКАЛИЗАЦИЮ СПГ-ОБОРУДОВАНИЯ ДО 70-75%

«НОВАТЭК» рассчитывает довести уровень локализации 
оборудования по производству сжиженного природного газа 
(СПГ) на следующем проекте - «Мурманский СПГ» - до 70-75%, 
сообщил заместитель председателя правления компании 
Владимир Кудрин.

В компании рассчитывают, что насосное оборудование 
для третьей линии сжижения проекта «Арктик СПГ 2» будет 
полностью российским с помощью «Атомэнергомаша»
и «Конара», а 5 из 14 модулей линий сжижения будет 
полностью на российском оборудовании.

«Планируем довести локализацию на следующем проекте 
«Мурманскй СПГ» - до 70-75% - для него запатентовали 
технологию на смешанных хладагентах», - добавил Кудрин.

Он сообщил также, что при участии «НОВАТЭКа» 
финансируется 18 НИОКР для СПГ-оборудования,
еще 28 НИОКР проводится при поддержке Минпромторга, 
при этом 35 из 46 НИОКР уже применены
на крупнотоннажных линиях.

Интерфакс / interfax.ru
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ПУТИН ПОРУЧИЛ РАССМОТРЕТЬ ВОПРОС 
СТРОИТЕЛЬСТВА СЕВЕРО-СИБИРСКОЙ 
Ж/Д МАГИСТРАЛИ

Президент РФ Владимир Путин поручил правительству 
РФ совместно с правительством Кемеровской области, 
Российской академией наук и «Российскими железными 
дорогами» рассмотреть возможность строительства Северо- 
Сибирской железнодорожной магистрали. Доклад
по поручению должны предоставить до 1 марта 2024 года.

Также президент поручил ускорить формирование 
планов по развитию инфраструктуры Восточного полигона 
до 2030 года. Кроме того, он призвал рассмотреть вопрос 
развития Западно-Сибирской железной дороги в рамках 
реализации третьего этапа Восточного полигона железных 
дорог. Срок исполнения поручения - до конца 2023 года.

ТАСС / tass.ru

РРПК И «МЕРИДИАН» РАСШИРЯТ 
СОТРУДНИЧЕСТВО ПО ПОСТАВКАМ 
СУРИМИ МИНТАЯ

27 сентября на Global Fishery Forum Русская 
Рыбопромышленная Компания и «Меридиан» подписали 
соглашение о сотрудничестве, направленное
на продвижение и развитие продаж на российском 
рынкепродукции из минтая. К выпуску планируется 
высококачественная продукция из сурими: традиционные 
крабовые палочки, мясо, снежный краб. В период
2023-2024 гг. РРПК поставит около 3000 тонн сырья, 
произведенного на борту новых супертраулеров РРПК.

Основными целями подписания соглашения являются 
популяризация продуктовиз минтая, развитие культуры 
потребления российской продукции, РРПК и «Меридиан» 
стремятся не только к созданию новых продуктов из сурими, 
но и к проведению различных мероприятий, направленных 
на достижение целей, в том числе фестиваля минтая
«О!Мега Вкус».

Официальный сайт ООО «РРПК» / russianfishery.ru

ГРУППА КОМПАНИЙ «РУССКИЙ КРАБ» 
ПРЕДСТАВИЛА СВОЮ ПРОДУКЦИЮ
НА SEAFOOD EXPO RUSSIA

Группа компаний «Русский Краб» приняла участие
в VI Международном рыбопромышленном форуме
и выставке рыбной индустрии, морепродуктов и технологий, 
которые прошли 27-29 сентября в Санкт-Петербурге
в КВЦ «Экспофорум».

Компания представила новую линейку 
консервированной и замороженной продукции из мяса 
краба королевских и премиальных видов, а также 
традиционный ассортимент варено-мороженой продукции.

Вниманию профессиональной аудитории продукцию 
бренда «Русский Краб» продемонстрировал «в деле» один
из лучших шеф-поваров страны — Денис Крупеня (AVRORA, 
Камчатский край). Его мастер-класс состоялся 29 сентября
на площадке Russian Seafood Show, где специалисты
в области ресторанной гастрономии поделятся авторскими 
подходами к приготовлению и подаче блюд
из морепродуктов.

Денис Крупеня приготовил сет закусок из мяса 
равношипого краба и краба-стригуна опилио. Участники 
мастер-класса продегустировали продукт и блюда
из него, познакомились представителями компании- 
производителя.

В рамках деловой программы форума генеральный 
директор ГК «Русский Краб» Александр Сапожников принял 
участие в работе круглого стола «Выход и работа на рынке 
Китая под российским брендом».

В ходе круглого стола он рассказал об опыте компании
по продвижению бренда на рынке КНР.

Официальный сайт ГК «Русский Краб» / russiancrab.ru

«РЖД ЛОГИСТИКА» ОБСУЖДАЕТ ПЕРЕВОЗКИ 
ФАРМПРОДУКЦИИ ЧЕРЕЗ ТУРЦИЮ, КАЗАХСТАН 
И УЗБЕКИСТАН

«РЖД Логистика» в рамках развития сервиса 
«Фармэкспресс» рассматривает возможность перевозок
для международных фармацевтических компаний
через консолидационные склады в Турции или Казахстане,
а также внутренний фармрынок Узбекистана.

«Еще одним потенциально интересным направлением 
«Фармэкспресса» могут быть перевозки для международных 
фармацевтических компаний, работа с которыми 
осуществляется через консолидационные склады в Турции 
или Казахстане. Существенный потенциал также 
представляет внутренний фармрынок Узбекистана, 
который постепенно развивает собственное производство 
лекарств», – рассказали в компании.

В настоящее время в структуре сервиса
отмечается преобладание экспортных отправок. Основным
для «РЖД Логистика» направлением перевозок в рамках 
«Фармэкспресса»  является Китай.

Официальный сайт ОАО «РЖД» / rzd.ru
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СБЕРБАНК ЗАПУСТИТ ПЕРЕВОДЫ НА КАРТЫ 
БАНКОВ КИТАЯ

Сбербанк осенью планирует вновь запустить денежные 
переводы в Китай на карты местных банков.

Транзакции будут доступны физическим лицам
и проводиться в рублях, сообщил РБК представитель 
кредитной организации. Ранее такие переводы были 
остановлены из-за санкций.

«Деловые связи с Китаем активно развиваются, страна 
также интересна для туристов, поэтому мы ожидаем,
что услуга переводов будет востребована.
Комиссию планируется установить стандартную
для трансграничных переводов, 1% от суммы», — сказал 
представитель «Сбера».

Также он добавил, что в сутки можно будет переводить 
максимум 300 тыс. руб., а в месяц — 700 тыс. руб.

При этом минимальная сумма операции составит
3,5 тыс. руб.

По словам представителя Сбербанка, всего клиентам 
кредитной организации доступны переводы более
чем в 11 стран, в том числе в рупиях в банки Индии,
а также в белорусских рублях в Белоруссию.

На сайте Сбербанка в списке направлений для переводов 
указаны 15 стран, а также Приднестровье, Абхазия
и Южная Осетия.

Сбербанк в начале 2022 года уже запускал денежные 
переводы в Китай по номеру телефона на кошелек
Alipay. 

Тогда сервис работал совместно с международной 
системой денежных переводов Western Union.

Однако в апреле 2022 года кредитная организация 
остановила все переводы за рубеж в иностранной валюте 
из-за введенных против нее санкций, хотя затем часть из них 
восстановила.

В июне прошлого года банк приостановил 
трансграничные переводы корпоративных клиентов
в юанях, а также отправления в этой валюте в другие банки 
на территории России.

Позднее глава банка Герман Греф сообщал
о возобновлении расчетов.

ВТБ, против которого, как и против «Сбера», введены 
блокирующие санкции США, в сентябре прошлого года также 
восстановил переводы для физических лиц в Китай,
они проходят в юанях.

Представитель банка тогда говорил, что ВТБ будет 
проводить транзакции в обход международной системы 
передачи финансовых сообщений SWIFT.

РБК / rbc.ru

FESCO ЗАНЯЛА 37 МЕСТО В РЕЙТИНГЕ 
САМЫХ ПРИБЫЛЬНЫХ КОМПАНИЙ РОССИИ

FESCO заняла 37 место с 39,4 млрд рублей полученной 
чистой прибыли по итогам прошлого года (рост 4%
к 2021 году), оказавшись единственным контейнерным 
оператором в рейтинге.

Выручка FESCO в 2022 году выросла на 43% и составила 
162,6 млрд рублей, показатель EBITDA увеличился в полтора 
раза — до 71,5 млрд рублей.

При составлении рейтинга Forbes оценивал 
зарегистрированные в России операционные компании,
а также юридические лица, зарегистрированные в других 
юрисдикциях, если российским акционерам принадлежит 
25% и более акций, а бизнес-активы в значительной степени 
связаны с Россией.

Официальный ПАО «ДВМП» / fesco.ru

ЭЛСИ ПРОДОЛЖАЕТ РАЗВИТИЕ 
ДОБЫВАЮЩЕГО НАПРАВЛЕНИЯ ДИВИЗИОНА 
«СИБИРЬ»

В состав угольной компании ЭЛСИ вошли «Разрез 
Кузнецкий Южный» (участок «Чуазасский») и «Разрез 
Малиновский» (участок «Кичийский»), граничащие
с другими разрезами ЭЛСИ на юге Кузбасса – «Разрезом 
Кийзасским» и «Разрезом Верхнетешским». Общие запасы 
новых активов в составе компании оцениваются
в 490 млн тонн металлургического угля марки «Т». Работы
на приобретенных предприятиях планируется начать
в ноябре 2023 года. Развитие предприятий позволит создать 
новые рабочие места и обеспечить дополнительные 
налоговые отчисления в бюджет региона. 

ЭЛСИ динамично развивается в качестве главного 
производителя и экспортера высококачественных 
металлургических углей. Сейчас в составе компании восемь 
добывающих активов в четырех регионах России. Кроме 
этого, ЭЛСИ формирует транспортной-логистический 
кластер на Дальнем Востоке.

Официальный сайт ЭЛСИ / elsi-group.ru
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ЭКОНОМИКА
ПРАВИТЕЛЬСТВО ВВЕЛО ВРЕМЕННОЕ 
ОГРАНИЧЕНИЕ НА ЭКСПОРТ БЕНЗИНА
И ДИЗЕЛЬНОГО ТОПЛИВА

В России введены временные ограничения на экспорт 
автомобильного бензина и дизельного топлива. Решение 
принято для стабилизации цен на топливо на внутреннем 
рынке.

Временные ограничения помогут насытить рынок 
топлива, что в свою очередь позволит снизить цены
для потребителей.

Ранее для стабилизации ситуации на топливном рынке 
Правительство увеличило нормативы поставок 
автомобильного бензина и дизельного топлива на биржу. 
Организован также ежедневный мониторинг закупок 
топлива для нужд сельхозпроизводителей с оперативной 
корректировкой объёмов.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

КИТАЙСКИЙ ИНВЕСТОР ВЛОЖИТ 2,5 МЛРД 
РУБЛЕЙ В ЗАВОД АВТОЗАПЧАСТЕЙ
В ПОДМОСКОВЬЕ

Более 2,5 млрд рублей вложит китайская компания 
«Хуацзин» в запуск серийного производства осевых 
агрегатов для грузовой прицепной техники на территории 
городского округа Солнечногорск. Запуск производства 
запланирован на 2024 год.

Китайская компания «Хуацзин» специализируется
на производстве запасных частей и деталей для грузовой 
прицепной техники под брендом HJ. При содействии 
Корпорации развития Московской области (КРМО) компания 
построит свой первый в России завод на территории 
индустриального парка "Есипово" в городском округе 
Солнечногорск.

Предприятие будет запускаться поэтапно. До конца 
следующего года в работу запустят два производственных 
цеха: по производству осей и по производству подвесок. В 
перспективе линейка выпускаемой продукции будет 
увеличена, и на предприятии запустят линии по 
производству колодок, упорных устройств, элементов 
подвесок, а также линию штамповки.

ТАСС / tass.ru

ЭКСПОРТ ЛЕГКОВЫХ МАШИН ИЗ КИТАЯ
В РОССИЮ В ЯНВАРЕ - АВГУСТЕ ВЫРОС
В 6,3 РАЗА

Китайские поставщики в январе - августе увеличили 
экспорт легковых автомобилей в Россию по сравнению
с аналогичным периодом прошлого года в 6,3 раза, до более 
чем 482 тыс. штук. Согласно опубликованной статистике,
в стоимостном выражении поставки выросли в 8,7 раза,
до $6,76 млрд.

Как и в предыдущие месяцы Китай продолжает 
демонстрировать рекордную динамику экспорта в РФ.
По объему закупок китайских автомобилей и комплектующих 
к ним Россия занимает первое место в мире, на нее 
приходится порядка 14% от их зарубежных продаж 
компаниями КНР в течение указанного промежутка 
времени. На втором месте - Бельгия, за ней следуют 
Великобритания, Австралия и Испания.

ТАСС / tass.ru

CHERY ВОШЛА В ТОП-10 КРУПНЕЙШИХ 
ИНОСТРАННЫХ КОМПАНИЙ В РОССИ
ПО ВЕРСИИ FORBES

Журнал Forbes опубликовал рейтинг из пятидесяти 
наиболее крупных иностранных компаний, которые 
продолжают зарабатывать в России.

Так, на десятой строчке разместился Chery Automobile, 
который в 2022 году заработал в России 147,5 млрд рублей. 
Помимо этого в топ-50 вошли Haval (28-е место,
82,8 млрд руб.) и Geely (37-е место, 66,6 млрд рублей).

Ранее стало известно, что совокупная прибыль и выручка 
семи основных китайских автопроизводителей
на российском рынке достигла рекордных значений.

Auto / auto.ru

КИТАЙ РАЗРЕШИЛ ПОСТАВКИ СВИНИНЫ
ИЗ РОССИИ СПУСТЯ 15 ЛЕТ ОГРАНИЧЕНИЙ

Главное таможенное управление Китая (ГТУ КНР) 
отменило ограничения на поставки свинины из России.

Ограничения на ввоз российской свинины в Китай были 
установлены в 2008 году. Теперь документы, которыми они 
были введены, больше не применяются. Инспекционные
и карантинные требования к российской свинине, 
экспортируемой в Китай, ГТУ КНР сформулирует отдельно.

Россельхознадзор добивался допуска свинины
на китайский рынок в течение 10 лет, с 2013 года, говорится в 
сообщении ведомства. 

Forbes / forbes.ru
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«ГАЗПРОМ» ВПЕРВЫЕ ПОСТАВИЛ ПАРТИЮ 
СОБСТВЕННОГО СПГ ПО СЕВЕРНОМУ 
МОРСКОМУ ПУТИ В КИТАЙ

«Газпром» впервые поставил партию СПГ собственного 
производства с комплекса в районе компрессорной станции 
«Портовая» по Северному морскому пути в Китай.

Использование этого маршрута существенно сокращает 
сроки доставки СПГ в страны Азиатско-Тихоокеанского 
региона, отметили в компании.

Комплекс «Газпрома» по производству, хранению
и отгрузке сжиженного природного газа в районе
КС «Портовая» производительностью 1,5 млн тонн включает 
морской терминал, обеспечивающий отгрузку СПГ 
танкерами-газовозами различной грузовместимости,
в том числе малотоннажными, а также терминал отгрузки 
автотранспортом. В мае 2023 года на предприятии выработан 
1 млн тонн СПГ. 

ТАСС / tass.ru

ПОСТАВКИ СЫРОЙ НЕФТИ ИЗ РОССИИ 
ДОСТИГЛИ ТРЕХМЕСЯЧНОГО МАКСИМУМА 
НА ФОНЕ СОКРАЩЕНИЯ ПОСТАВОК

Поставки сырой нефти из России достигли 
трехмесячного максимума на фоне ограничения поставок. 
Это привело к увеличению морских поставок
в Россию до трехмесячного максимума.

Средние поставки по стране за четыре недели
до 17 сентября выросли до 3,34 млн баррелей в день, 
свидетельствуют данные отслеживания танкеров, 
собранные Bloomberg. Это примерно на 465 000 баррелей
в день больше по сравнению с периодом до 20 августа,
при этом увеличение было сосредоточено в балтийских 
портах Приморск и Усть-Луга, а также в Новороссийске
на Черном море.

Bloomberg / bloomberg.com

ОБЪЕМ ДОБЫЧИ ПРИРОДНОГО ГАЗА
В КИТАЕ ВЫРОС НА 6,3 ПРОЦ. В АВГУСТЕ 
2023 ГОДА

В августе 2023 года в Китае был зарегистрирован 
стабильный рост объема добычи природного газа, 
свидетельствуют данные Государственного статистического 
управления КНР.

Согласно данным, в августе текущего года в стране было 
добыто 18,1 млрд кубометров природного газа, что на 6,3% 
больше, чем в тот же период годом ранее.

Китай в прошлом месяце импортировал 10,86 млн тонн 
природного газа, что на 22,7 проц. больше в годовом 
выражении. Темпы роста показателя оказались на 3,8 п.п 
выше, чем в июле, сообщили в ведомстве.

Данные ГСУ также показали, что в период с января
по август этого года добыча природного газа в Китае выросла 
на 5,7 проц. в годовом исчислении до 152,1 млрд кубометров. 

СИНЬХУА Новости / russian.news.cn

ПОСТАВКИ В КИТАЙ КУКУРУЗЫ И РИСА
СО ВСЕЙ ТЕРРИТОРИИ РОССИИ МОГУТ 
НАЧАТЬСЯ В 2023 ГОДУ

Отмена регионализации при поставках кукурузы и риса 
из России в Китай может произойти до конца 2023 года.

Как пояснили в пресс-службе Россельхознадзора, отмена 
регионализации будет означать разрешение поставок 
кукурузы и риса со всей территории России, а не только
из ее отдельных регионов.

Кроме того, прорабатывается вопрос о допуске ржаной 
муки, манной крупы, отрубей, пищевого соевого шрота, 
бобов мунг, фасоли и другой продукции. При этом основные 
усилия направлены на получение возможности экспорта
в Китай озимых пшеницы и ячменя, сообщает ведомство.

По данным Россельхознадзора, экспорт зерновых культур 
в этом году осуществлялся в 109 стран, при этом объемы 
поставок уже превысили показатели предыдущих четырех 
лет. В частности, вдвое выросли отгрузки ячменя, кукурузы, 
семян льна и зернобобовых. В 2023 году получено право 
экспорта пшена в Китай.

ТАСС / tass.ru

ПАКИСТАН ОПЛАТИЛ ПЕРВУЮ ПАРТИЮ 
НЕФТИ ИЗ РОССИИ ЮАНЯМИ

Пакистанская сторона оплатила первую партию 
российской нефти, которая прибыла накануне в порт Карачи, 
юанями. 

Министр нефти Пакистана Мусадик Малик предпочел
не раскрывать какие-либо подробности о сделке, включая 
объемы поставок и их стоимость, отметив лишь,
что «ни при каком из сценариев убытков от переработки 
российской нефти для Пакистана не будет». «Мы уверены, 
что эта сделка жизнеспособна с коммерческой точки 
зрения», - добавил Малик.

ТАСС / tass.ru
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ПОСТАВКИ ЗЕРНА И ПРОДУКТОВ
ЕГО ПЕРЕРАБОТКИ ИЗ РФ В КНР В 2023 ГОДУ 
ВЫРОСЛИ В ТРИ РАЗА

Поставки зерна и продуктов его переработки из России
в Китай по состоянию на 24 сентября составили 3,6 млн тонн, 
что в три раза выше показателя аналогичного периода
2022 года.

Кроме того, китайская сторона расширила список 
говяжьих субпродуктов, которые можно поставлять
из России в Китай (говяжьи аорты и говяжьи хрящи). 
Относительно добавления в этот список других субпродуктов 
китайская сторона запросила дополнительную информацию, 
которая российское ведомство предоставило.

ТАСС / tass.ru

УЧАСТНИКИ ВЫСТАВКИ «КИТАЙ - АСЕАН» 
ЗАКЛЮЧИЛИ СДЕЛКИ НА $46 МЛРД

Участники завершившегося 18-го Экспо «Китай - АСЕАН» 
заключили сделки на сумму более 300 млрд юаней
(около $46,6 млрд). Этот рекордный показатель на 13,7% 
больше по сравнению с итогами выставки 2020 года.

В этом году организаторы Экспо провели 26 форумов
и 148 мероприятий по продвижению торговли между Китаем 
и странами Ассоциации государств Юго-Восточной Азии 
(АСЕАН).

ТАСС / tass.ru

ОБЪЁМ КОМПЬЮТЕРНОЙ ИНДУСТРИИ 
КИТАЯ ПРЕВЫСИЛ ТРЕТЬ ТРИЛЛИОНА 
ДОЛЛАРОВ

По данным Китайской академии информационных
и коммуникационных технологий, за последние шесть лет 

Пекин поставил на рынок более 20,91 млн серверов 
общего назначения и 820 тыс. серверов на основе технологий 
искусственного интеллекта. Объём компьютерной 
индустрии Китая в 2022 году составил более $362,2 млрд.

IXBT / ixbt.com

ПРАВИТЕЛЬСТВО УЖЕСТОЧИЛО КОНТРОЛЬ
ЗА ИНОСТРАННЫМИ ИНВЕСТИЦИЯМИ
В РЫБОДОБЫЧЕ

Правительство утвердило ряд изменений, которые 
направлены на усиление контроля за осуществлением 
иностранных инвестиций в такой важной для экономики 
отрасли, как рыбодобыча. 

В частности, вводится запрет выдачи разрешений
на вылов водных биоресурсов российским
компаниям, контролируемым иностранными инвесторами,
если при установлении такого контроля было совершено 
нарушение, выявленное Федеральной антимонопольной 
службой в части приобретения более 35% прав на добычу 
водных биоресурсов.

Также уточняется порядок принудительного 
прекращения права на вылов (расторжения договора)
в случае выявленных нарушений.

В частности, в перечень оснований для этого добавлен 
факт нахождения российской компании в составе 
контролируемой иностранным инвестором группы
юрлиц.

Официальный сайт Правительства РФ / government.ru

В КИТАЕ В 2024 ГОДУ ОТКРОЮТ ПАРК
ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ ПОЛУФАБРИКАТОВ
ИЗ РОССИЙСКОЙ РЫБЫ

Парк по изготовлению полуфабрикатов из российских 
морепродуктов откроется в китайской провинции Хуньчунь 
летом 2024 года. 

Примерный объем поставляемых крабов составит 500 
тонн, а рыбы - 30 тыс. тонн.

По предварительным расчетам, благодаря парку 
востребованность российских морепродуктов на китайском 
рынке увеличится примерно на 60% .

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ВЛОЖИЛ В НАУЧНО- 
ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ ПРОЕКТЫ СВЫШЕ 
$418 МЛРД В 2022 ГОДУ

Общие вложения Китая в научно-исследовательскую 
деятельность в 2022 году составили 3 трлн юаней (около 
$418,2 млрд), что на 10,1% превысило показатель 2021 года.

Соответствующие расходы в 2022 году составили 2,54%
от общего ВВП Китая. Показатель оказался на 0,11 п. п. больше, 
чем в 2021 году. За прошлый год 84% всех расходов
на научно-исследовательскую деятельность было 
обеспечено за счет вложений со стороны предприятий -
на 4,6 п. п. больше, чем в 2021 году.

ТАСС / tass.ru
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ПОЛИТИКА
ПУТИН НАЗВАЛ КИТАЙ ОДНИМ
ИЗ ЛОКОМОТИВОВ МИРОВОЙ ЭКОНОМИКИ

Экономика Китая является одним из локомотивов 
мировой экономики и демонстрирует высокие темпы роста, 
заявил президент России Владимир Путин в ходе
пленарного заседания Международного дискуссионного 
клуба «Валдай».

Путин заметил, что все домыслы по поводу снижения 
темпов экономического роста в КНР являются не более
чем болтовней и досужими разговорами.

«Потому что Китай обеспечивает эти высокие темпы 
(роста своей экономики) и является одним из ведущих 
локомотивов мировой экономики», – подчеркнул российский 
лидер.

Глава государства отметил, что растущая мощь Китая 
пугает США, а заявления о нарушениях в области прав 
человека и нацменьшинств являются лишь способами 
борьбы с конкурентом.

При этом аналогичную политику Белый дом проводит
и в отношении России.

Путин добавил, что российско-китайское сотрудничество 
при этом является важным фактором, стабилизирующим 
международную жизнь.

Для того чтобы его значимость возрастала, следует 
обратить внимание на сохранение темпов экономического 
роста двух стран, заключил Президент.

Официальный сайт Президента РФ / kremlin.ru

ГЛАВЫ МИД РОССИИ И КНР
ОЦЕНИЛИ ПЕРСПЕКТИВЫ УРЕГУЛИРОВАНИЯ 
УКРАИНСКОГО КРИЗИСА

Министр иностранных дел России Сергей Лавров
и министр иностранных дел КНР Ван И обсудили текущее 
положение дел на Украине и отметили бесперспективность 
попыток урегулирования кризиса без учета интересов и тем 
более без участия России.

В МИД России отметили, что переговоры прошли
в присущем российско-китайскому диалогу доверительном
и конструктивном ключе.

Стороны констатировали близость позиций 
относительно действий США на международной арене
и отметили их антироссийский и антикитайский характер.

Главы МИД России и КНР провели переговоры
18 сентября в Москве.

Лавров отметил, что лидеры России и Китая определили 
четкие направления дальнейшего углубления 
стратегического взаимодействия как по двусторонним 
делам, так и по международным проблемам.

Ведомости / vedomosti.ru

ПАТРУШЕВ И ВАН И ОБСУДИЛИ ВОЕННОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО РФ И КНР И ТЕМУ 
УКРАИНЫ

Секретарь Совбеза РФ Николай Патрушев и глава 
канцелярии Комиссии ЦК КПК по иностранным делам, 
министр иностранных дел КНР Ван И обсудили
на переговорах в Москве сотрудничество стран в военной 
сфере, а также актуальные международные вопросы.

«Отдельное внимание уделено совместному 
противодействию вмешательству во внутренние дела 
суверенных государств. Кроме того, обсуждено 
российско-китайское военное и военно-техническое 
сотрудничество», - говорится в сообщении.

В Совбезе добавили, что «стороны обменялись мнениями 
по основным международным проблемам, отметив,
что создание Вашингтоном новых блоков и разделительных 
линий в Азиатско-Тихоокеанском регионе, а также усиление 
присутствия НАТО в Азии и на Тихом океане направлено
на подрыв сложившейся системы безопасности
в регионе». 

«Рассмотрена также обстановка на Корейском 
полуострове и ситуация вокруг Украины», - отмечается
в сообщении.

В целом Патрушев и Ван И подробно рассмотрели 
широкий круг вопросов взаимодействия России и Китая
в двустороннем и многосторонних форматах, включая ШОС, 
БРИКС и РИК (Россия - Индия - Китай), перспективы 
сотрудничества в целях обеспечения национальной
и международной безопасности.

«Собеседники подчеркнули настрой России и Китая
на поступательное развитие и укрепление
двусторонних отношений всеобъемлющего партнерства
и стратегического взаимодействия, а также отметили 
совпадение или близость подходов России и Китая
к ключевым международным проблемам и принципиальным 
вопросам современного миропорядка», - заключается
в сообщении. 

ТАСС / tass.ru
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СИ ЦЗИНЬПИН НАЗНАЧИЛ НОВЫХ ПОСЛОВ 
КИТАЯ

Председатель КНР Си Цзиньпин в соответствии

с решением Постоянного комитета Всекитайского собрания 

народных представителей назначил новых послов страны

в зарубежных государствах.

Чжао Син назначен послом КНР в Афганистане, сменив 

на этом посту Ван Юя.

Цзян Цзайдун назначен послом КНР в Пакистане, сменив 

Нун Жуна.

Гун Тао назначен послом КНР в Венгрии, сменив на этом 

посту Ци Даюя.

Чжоу Лиминь назначен послом КНР в Кирибати,

на этой должности он сменит Тан Сунгэня.

Ван Вэй назначен послом КНР в Аргентине, сменив

Цзоу Сяоли.

Хуан Ячжун назначен послом КНР в Уругвае вместо

Ван Гана.

Шэнь Цзянь сменил Ли Суна на посту заместителя 

постоянного представителя КНР при Отделении ООН

в Женеве и других международных организациях

в Швейцарии и посла по вопросам разоружения.

Го Сяомэй назначена послом КНР в Эстонии, сменив

на этом посту Ли Чао.

Юй Бо назначен послом КНР в Гондурасе.

Чжу Цзинъян назначен послом КНР в Колумбии,

он сменил в этой должности Лань Ху.

СИНЬХУА Новости / russian.people.com.cn

СИ ЦЗИНЬПИН ПРИНЯЛ В ПЕКИНЕ 
ДЕЛЕГАЦИЮ АМЕРИКАНСКИХ СЕНАТОРОВ

Глава КНР Си Цзиньпин принял в китайской столице 
двухпартийную делегацию американских сенаторов во главе 
с лидером демократического большинства в Сенате Чаком 
Шумером.

Встреча состоялась в Доме народных собраний. 
Телеканал пока не приводит других деталей.

Ранее с американскими законодателями министр 
иностранных дел КНР Ван И встретился. Китайские СМИ
не освещали подробно переговоры китайской
и американской сторон.

Ожидается, что после Пекина сенаторы отправятся
в китайский город Сиань. После Китая они также намерены 
посетить Республику Корея и Японию.

ТАСС / tass.ru

ТАЛИБЫ ОТКРЫЛИ ВОЗДУШНЫЙ КОРИДОР 
МЕЖДУ КАБУЛОМ И ШАНХАЕМ

Талибы в Афганистане официально открыли воздушный 
коридор между Кабулом и Шанхаем, говорится в заявлении 
властей.

В ходе церемонии заместитель премьер-министра 
Афганистана по экономическим вопросам Мулла Брадар 
выразил благодарность странам, намеренным усиливать 
двусторонние экономические и торговые отношения
с Афганистаном.

Брадар также заявил, что достигнутый Афганистаном 
экономический прогресс стал результатом работы деловых 
кругов страны.

РИА Новости / ria.ru

В КИТАЕ НАЗВАЛИ НЕЗАВИСИМОСТЬ 
ПАЛЕСТИНЫ ПУТЕМ К МИРУ НА БЛИЖНЕМ 
ВОСТОКЕ

Обеспечение полной независимости Государства Палестина 
приведет к миру на Ближнем Востоке, заявил МИД КНР.

Китай глубоко обеспокоен обострением напряженности 
между Палестиной и Израилем и призывает все стороны 
сохранять спокойствие и сдержанность, «немедленно 
прекратить огонь, защитить гражданское население
и предотвратить дальнейшее ухудшение ситуации», отметил 
МИД КНР.

Министерство считает, что международное сообщество 
должно безотлагательно обратить внимание
на палестинский вопрос и способствовать скорейшему 
возобновлению мирных переговоров между Палестиной
и Израилем.

ТАСС / tass.ru14
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ОБЩЕСТВО
МИД КИТАЯ С 20 СЕНТЯБРЯ ЗАПУСТИЛ 
НОВУЮ ФОРМУ ЗАЯВЛЕНИЯ НА ВИЗЫ

МИД КНР сообщил, что для облегчения подачи заявления 
на визу для иностранцев  ведомство оптимизировало форму 
заявления.

Оптимизация включает 7 пунктов и 15 подпунктов, 
которые в основном связаны с образованием заявителя, 
информацией о членах семьи, прошлым опытом 
путешествий и так далее. Текстовое содержание форм 
заявлений значительно сокращено. Например, охват 
«прошлого опыта путешествий» сокращен с 5 лет до одного 
года, а «образование» предполагает только высшую степень 
заявителя. Новая анкета призвана значительно сократить 
время при ее заполнении и сделать получение визы в Китай 
более удобным.

ВЕСТИ Туризм / travelvesti.ru

АЭРОФЛОТ ВОЗОБНОВИТ РЕГУЛЯРНЫЕ 
ПРЯМЫЕ РЕЙСЫ ИЗ МОСКВЫ В ГОНКОНГ

Крупнейшая российская авиакомпания «Аэрофлот»
с 23 декабря возобновляет регулярные прямые рейсы
в Гонконг из Москвы.

Полёты будут выполняться из терминала «С» аэропорта 
«Шереметьево» три раза в неделю: по вторникам, четвергам
и субботам. Обратные рейсы из Гонконга запланированы
по средам, пятницам и воскресеньям. На воздушной линии 
будут задействованы широкофюзеляжные лайнеры Airbus 
A330 в двухклассной компоновке - «эконом» и «бизнес», 
уточняют в компании.

РИА Новости / ria.ru

ШАНХАЙ ВОШЕЛ В ПЯТЕРКУ ПОПУЛЯРНЫХ 
ГОРОДОВ ДЛЯ ОТДЫХА РОССИЯН В НОЯБРЕ

Шанхай занял пятое место среди пяти наиболее 
бронируемых зарубежных городов для отдыха в ноябре, 
возглавили рейтинг Стамбул, Паттайя, Бангкок и Дубай.

Согласно исследованию, остановиться в трехзвездочном 
отеле Стамбула в ноябре можно за 4,6 тыс. рублей в сутки,
в Паттайе - за 2,4 тыс. рублей, в Бангкоке - за 3,3 тыс. рублей,
в Дубае - за 8,5 тыс. рублей, в Шанхае - за 4,9 тыс. рублей. 

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ ПЕРЕЙДЕТ НА РОССИЙСКИЙ АНАЛОГ 
ЦИФРОВОЙ СВЯЗИ ДЛЯ РЕЙСОВ В РОССИЮ

Китай при выполнении рейсов в РФ планирует перейти 
на российский аналог цифровой связи «борт - земля» (ACARS) 
до 15 октября.

Переход на отечественную систему позволит
исключить перебои в функционировании авиасообщения 
между Китаем и Россией. Кроме того, это обеспечит 
необходимые данные для служб авиационной безопасности 
обеих стран в условиях санкционного давления. Также 
китайская сторона официально согласовала сохранение 
слотов в аэропортах Китая за российскими компаниями
до конца октября 2024 года.

ТАСС / tass.ru

КИТАЙ УПРОСТИТ ВЫДАЧУ ВИЗ И ПЛАТЕЖИ 
ДЛЯ ИНОСТРАНЦЕВ

План по оптимизации туристической отрасли 
опубликовал Госсовет КНР. Он включает 30 мер поддержки 
туризма, который пострадал из-за трех лет пандемии.

В основном меры касаются внутреннего туризма: 
улучшение курортов и достопримечательностей, 
организация культурных мероприятий, концертов, 
спортивных событий, выставок, введение купонов
и ваучеров для стимулирования потребления. Несколько мер 
также направлены на иностранных туристов. Так, процесс 
получения виз обещают сделать более быстрым, вернуть 
въездные визы, увеличить число стран с безвизовым въездом 
в Китай, увеличить количество международных рейсов. 
Кроме того, документ призывает упростить оплату 
иностранными банковскими картами в Китае, сделать 
доступной оплату через электронные кошельки
для иностранных граждан. Также среди предложенных мер 
— установка в общественных местах знаков навигации
на нескольких языках, упрощение регистрации в отелях
для иностранцев, оптимизация возврата переплат по налогам.

ЭКД / ekd.me

КИТАЙ ПОКАЗАЛ НОВЫЕ ДОСТИЖЕНИЯ
В ОБЛАСТИ ВОЕННЫХ БЕСПИЛОТНИКОВ

Китайские предприятия в рамках прошедшей
на прошлой неделе выставки в городе Мяньян юго-западной 
провинции Сычуань продемонстрировали более
300 моделей беспилотных летательных аппаратов, включая 
новейшие военные дроны.

На выставке, в частности, был представлен 
дрон-камикадзе, который может нести 500 граммов 
тротилового эквивалента.

РИА Новости / ria.ru15
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АЗЕРБАЙДЖАН ПРИСОЕДИНИЛСЯ К РОССИЙСКО- 
КИТАЙСКОМУ ПРОЕКТУ НАУЧНОЙ ЛУННОЙ 
СТАНЦИИ

Азербайджан присоединился к совместному 
российско-китайскому проекту строительства 
Международной научной лунной станции (МНЛС).

Страны договорились об «укреплении кооперации
в областях демонстрации, внедрения, эксплуатации
и применения [положений] программы, что подразумевает 
установку научных приборов, обеспечение обучения 
персонала и проведение научных и технологических 
экспериментов».

К настоящему моменту помимо Азербайджана
к программе присоединились Пакистан, ОАЭ, ЮАР, 
Азиатско-Тихоокеанская организация космического 
сотрудничества и швейцарская компания Nano-SPACE.

ТАСС / tass.ru

OZON ЗАПУСТИЛ ПРОДАЖУ КИТАЙСКИХ 
АВТОМОБИЛЕЙ

На маркетплейсе клиенты смогут купить четыре модели 
CHERY по рекомендованной цене с доставкой на дом. Пока 
онлайн-продажа автомобилей доступна жителям Москвы и 
Подмосковья. К покупке будет доступен весь бензиновый 
модельный ряд марки CHERY.

Автомобили CHERY будут отображаться в специальном 
разделе. Процесс приобретения автомобиля не будет 
отличаться от покупки товаров других категорий. Клиенту 
будет достаточно выбрать автомобиль из наличия
в онлайн-магазине CHERY, оплатить покупку банковской 
картой, привязанной к личному кабинету, и выбрать удобное 
время и место доставки. В указанное время менеджер 
дилерского центра доставит автомобиль покупателю, 
подпишет с ним необходимый пакет документов и передаст 
ключи.

Автомобили будут предлагаться по рекомендованной 
максимальной цене перепродажи цене производителя.
На первом этапе доставка автомобиля на дом будет доступна 
жителям Московского региона, в дальнейшем география 
проекта будет расширяться.

Официальный сайт OZON/ ozon.ru

В КИТАЕ ПОЯВИЛОСЬ «ГИГАНТСКОЕ НЛО»

В Китае открылся самый большой в мире морской 
научный парк «Чжухай Чимелонг» — музей построен в форме 
гигантского НЛО.

В океанариуме живет более 100 тысяч морских 
животных. Чимелонг имеет общую длину около 650 метров, 
его площадь достигает примерно 400 тысяч квадратных 
метров. На планирование парка ушло десять лет,
а на фактическое строительство — более пяти лет.

Музей может принимать более 50 тысяч посетителей
в день. В нем установлено самое большое окно для аквариума 
в мире и самый большой живой коралловый бак. Ночью
на здании включается подсветка и делает его похожим
на большой космический корабль.

Лента / lenta.ru

В КИТАЕ СОЗДАЛИ ВСЕМИРНУЮ 
ФЕДЕРАЦИЮ ДАОСИЗМА

Всемирная федерация даосизма создана на прошедшем
в горах Маошань близ Нанкина (провинция Цзянсу, 
Восточный Китай) 5-м Международном даосском форуме.

«Даосизм уходит корнями в плодородную почву 
китайской культуры, содержит богатство 
гуманистических идей, объединяет древнюю восточную 
мудрость, ее философские идеи о единстве неба и человека, 
дао и природы, нравственном стремлении к добру», - 
говорится в приветствии, которое направил участникам 
форума член Постоянного комитета Политбюро
ЦК Компартии Китая Ван Хунин.

Он подчеркнул, что создание Всемирной федерации 
даосизма стало результатом общего желания 
международного даосского сообщества.

ТАСС / tass.ru

ЦЕРЕМОНИЯ ЗАКРЫТИЯ 19-Х АЗИАТСКИХ 
ИГР СОСТОЯЛАСЬ В ХАНЧЖОУ

Церемония закрытия XIX летних Азиатских игр прошла 
на стадионе Олимпийского спортивного центра Ханчжоу.

На ASIAD 19 спортивная делегация Китая возглавила 
медальный зачет, завоевав в общем счете 201 золотую,
111 серебряных и 71 бронзовую медали. Спортивные 
делегации Японии (52 золотые, 67 серебряных, 69 бронзовых 
медалей) и Южной Кореи (42 золотых, 59 серебряных,
89 бронзовых медалей) заняли второе и третье места, 
соответственно.

20-е Азиатские игры (ASIAD 20) пройдут в 2026 году
в японском городе Нагое.

СИНЬХУА Новости / russian.people.com.cn
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ВАЖНЫЕ ДАТЫ / ДНИ РОЖДЕНИЯ

ПРАЗДНИЧНЫЕ ДАТЫ КНР НА 2023 ГОД

ПРАВОСЛАВНЫЕ ПРАЗДНИКИ НА 2023 ГОД

23 октября Праздник Чунъян
(Праздник двойной девятки)

13 декабря День Скорби и Памяти

14 октября Покров
Пресвятой Богородицы

4 декабря Введение во храм
Девы Марии

28 ноября - 
7 января

Рождественский пост

 
19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

 

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

ТИМЧЕНКО
ГЕННАДИЙ НИКОЛАЕВИЧ

Председатель
Российско-Китайского Делового Совета

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

9 НОЯБРЯ 1952 ГОДА

III Международный форум «Один пояс и один путь»17 - 18 октября 2023 года 

Российская энергетическая неделя (РЭН’23)11 - 13 октября 2023 года 

XXVI Междунарнодная выставка морепродуктов
и рыболовства (China Fisheries&Seafood Expo)25 - 27 октября 2023 года 

АВДОЛЯН
АЛЬБЕРТ АЛИКОВИЧ

Бенефициар
ООО «А-Проперти»

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

8 НОЯБРЯ 1970 ГОДА

ЧЖАН ХАНЬХУЭЙ

Чрезвычайный и Полномочный
Посол КНР в РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

29 ОКТЯБРЯ 1963 ГОДА

ДРОЗДЕНКО
АЛЕКСАНДР ЮРЬЕВИЧ

Губернатор
Ленинградской области

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

1 НОЯБРЯ 1964 ГОДА

ЛИМАРЕНКО
ВАЛЕРИЙ ИГОРЕВИЧ

Губернатор
Сахалинской области

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

19 ОКТЯБРЯ 1960 ГОДА

ПАТРУШЕВ
ДМИТРИЙ НИКОЛАЕВИЧ

Министр
сельского хозяйства РФ

19 МАЯ 1964 ГОДА

30 МАЯ 1978 ГОДА

13 ОКТЯБРЯ 1977 ГОДА
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https://www.rusfishexpo.com/events/china-fisheries-seafood-expo-2023/?ysclid=lj42q8k9rk935486167
https://www.pravmir.ru/pokrov-bogorodicy-spravka-o-prazdnike/?ysclid=lm64dwt1gs422507816
https://www.pravmir.ru/rozhdestvenskij-post/?ysclid=lm64bwbbsj936302878
https://pravoslavie.ru/33009.html
https://rus.team/holidays/den-pamyati-zhertv-nankinskoy-rezni-v-kitae?ysclid=lnlneos5bn237736470
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